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Entrevista al Compañero Ovidio Reyes 

Presidente del Banco Central 

Con el Periodista Semión Sénderov 

Programa ENTREVISTA, RT en Español 

23 de Junio del 2025 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Hola, ¿qué tal?, bienvenidos a una nueva edición 

de ENTREVISTA. Hoy tenemos una oportunidad de 

hablar con el Presidente del Banco Central de 

Nicaragua, Ovidio Reyes. Ovidio, muchísimas 
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gracias por estar con nosotros, por encontrar 

el tiempo para nosotros. 

 

Antes que nada le quiero preguntar sobre la 

situación económica de Nicaragua, porque usted lo 

sabrá mejor, hay nuevos datos; de hecho, sobre 

el Producto Interno Bruto está creciendo, 

marcó un crecimiento del 3%.  

 

¿Cómo evalúa esta situación?, son solo los 

efectos internos, o también influye por ejemplo, 

la situación en general, entre los países vecinos? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sí, la Economía nicaragüense ha venido creciendo 

en los últimos 3 años de forma sostenida, nosotros 
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creemos que el crecimiento potencial se ubica 

alrededor del 4%, entre 3 y 4%. En otras palabras, 

estamos en ese estado. 

 

Pero no solamente es crecimiento económico, o 

sea, tenemos una inflación en descenso, el 

último Informe de Inflación apenas es del 1% 

interanual; esa es una tasa de inflación bien 

baja. Igual, la tasa de desempleo se ubicó en 

3%, que es una tasa con la cual la economía 

se puede decir que está estable, y que se encuentra 

en su nivel potencial.  

 

Un conjunto de Políticas se ha implementado 

para alcanzar este resultado, la principal, 
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diría yo, tiene que ver con la Política de 

Promoción del Comercio Exterior de nuestras 

exportaciones, y la inserción de nuestro país 

en los diferentes mercados internacionales. 

 

De hecho, tenemos un buen desempeño del Sector 

Exportador, que este año ha tenido tasas importantes 

de crecimiento, andan alrededor de un 8%, 

creciendo nuestras exportaciones, y sobre todo 

un país como el nuestro que produce materias 

primas para el mercado internacional que ha 

tenido una consecuencia positiva para 

nuestro país.  

 

Además de eso, las Finanzas Públicas están 

bien sanas, a diferencia de otros países que,  
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lamentablemente tienen déficits fiscales. 

Nicaragua ha estado reflejando por tercer 

año superávit fiscal en sus cuentas presupuestarias, 

y eso ha permitido que la deuda pública se 

reduzca, una deuda pública que se sitúa alrededor 

de un 54% del PIB. 

 

Si se compara con otros países también, es 

una deuda baja, y es algo que nosotros llamamos 

Consolidación Fiscal, ha abonado a todo este 

resultado con acumulación de Reservas Internacionales 

y reducción de las obligaciones internaciona-

les, y fortalecen el superávit de cuenta 

corriente a la balanza de pagos. 
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En resumen, tenemos un buen contexto macroeconómico 

que la economía está sabiendo aprovechar, y 

nuestras empresas que se han incorporado en 

el Mercado Internacional, para poder generar 

suficientes recursos, y continuar fundando 

ese resultado que es positivo. 

 

Periodista Semión Sénderov 

  

Yo creo que, en este contexto, usted mencionó 

niveles de inflación muy bajas, muchos países 

estarían viéndolo con envidia. Porque de verdad 

este es un tema que preocupa a muchas Naciones, 

especialmente ahora cuando creo que es muy 

difícil predecir el futuro económico, si tenemos 
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en cuenta, por ejemplo, las decisiones de Donald 

Trump, del Presidente estadounidense que amenaza a 

otros países, que hace una presión económica.  

 

¿Usted cree que este tiene un efecto grave, 

en general, y cómo los países podrían enfrentarlo? 

¿Cómo podrían evitar ese empeoramiento económico, 

por su culpa? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

La inflación en Nicaragua es un resultado de 

dos factores, uno es externo y tiene que ver 

con la evolución de los precios internaciona-

les, con la pandemia los precios internacionales 
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se dispararon y la inflación en Nicaragua 

también. 

 

Llegamos incluso a tener una inflación del 

11%, como resultado de los aumentos generalizados 

en los precios de los productos que nosotros 

importamos, que llegaron a crecer en promedio 

en un 22% para el caso nuestro.  

 

Es decir, hay un efecto internacional por supuesto 

que nos afecta y nos ha afectado; luego, los 

precios comenzaron a descender a nivel internacional. 

Nosotros además nos reforzamos con un conjunto 

de políticas, como las que le mencioné, y 

ahora estamos en una inflación del 1%.  
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A Nivel Internacional se habla que aún los 

efectos de las tarifas implementado por el 

Gobierno de los Estados Unidos, no se ha manifestado. 

De hecho, hay compás de espera, porque todos 

esperan que, valga la redundancia, haya unos 

meses, transcurran unos meses antes que se 

reflejen en los precios.  

 

Mientras eso ocurre nosotros estamos haciendo 

el trabajo de consolidación interno. Por supuesto, 

que una medida como los aranceles tiene un 

impacto y una repercusión de escala, más tratándose 

de una Economía tan grande, como la de los 

Estados Unidos, y por supuesto que también 

preocupa. 
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Pero, en el caso nuestro lo que se hizo fue 

impulsar acciones para que los sectores 

productivos no se confiaran y buscaran mejoras 

de productividad y aumentos de producción, de 

compensación de esta acción, que puede tener 

a la larga la consecuencia, como los Economistas 

están señalando, que pudiera tener en los 

precios. 

 

La única manera, que al menos nosotros vemos, 

como somos una economía pequeña no somos de 

la escala de las Naciones industriales, es 

buscar mejoras de productividad y mejoras de 

competitividad a lo interno para poder compensar 

por esas tarifas. 
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Indudablemente que los países más afectados 

van a tener su efecto negativo en su producción, 

en sus empleos; pero bueno, la experiencia 

muestra de que, frente a estos shocks, al final 

la economía describe un ciclo, y que habrá 

que buscar alternativas, y esa es la otra 

parte, que creo que todas las naciones, todas, 

incluyéndonos nosotros, andamos buscando 

otros mercados, porque frente a acciones de 

esa naturaleza, lo único que le queda a uno 

es buscar nuevos mercados. 

 

De hecho, la participación nuestra en el Foro 

Económico de San Petersburgo anda haciendo 

esa acción, de buscar mercados alternativos, 
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porque frente a la invariabilidad de políticas hay 

que buscar a países con políticas más estables. 

 

Incluso, yo creo que esta va a dar lugar a la 

formación de nuevos acuerdos y alianzas comerciales a 

nivel mundial, para tener previsibilidad, que 

es lo que todos los empresarios, inversionistas y 

comerciantes buscan, tener políticas previsibles. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

¿Usted acaba de hacer alguna seria advertencia 

para otros países, que deberían de prepararse 

por las consecuencias que aún están por llegar, es 

cierto? 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Efectivamente, yo creo que todos los países 

lo están haciendo, quizás unos más que otros, 

especialmente aquellos que van a tener un 

impacto mayor en sus aranceles, que los países en 

el cual el arancel fue del 10%. Pero indepen-

dientemente de eso, hay que buscar nuevas 

alianzas y nuevos acuerdos. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

¿Usted piensa que los otros países de Américas 

Latina podrían copiar su Modelo de solución 
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de este problema, por ejemplo, fijándose en 

los temas como inversión extranjera? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Yo creo que sí, de hecho, todos los países 

han apostado por la inversión extranjera, 

porque es un componente que ayuda a amortiguar 

los efectos de desaceleraciones internas 

también.  

 

Nosotros, por ejemplo, habíamos tenido una 

baja de la inversión, y sin embargo con todos 

los resultados económicos tenemos una acele-

ración de la inversión extranjera en Nicaragua. 
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Pasamos de tener una baja que nos llevó una 

inversión extranjera de 7% del PIB, ahora a 

una inversión extranjera equivalente al 14% 

del PIB.  

 

Es decir, eso nos ayuda a nosotros a contar 

con fuentes frescas de recursos, pero sobre 

todo a continuar acumulando capital, que es 

lo que se necesita para poder exportar y producir más. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Pero no solo se trata de las condiciones de 

ahora, de las decisiones de Donald Trump, 

por ejemplo. El caso de Nicaragua es que sus 
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instituciones sufren fuertes sanciones por 

parte de Estados Unidos, de la Unión Europea. 

¿Cuáles son las estrategias de Nicaragua para 

enfrentarlas, y a lo mejor también podría 

funcionar para otras Naciones? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Mire, la Estrategia es tener flexibilidad; o 

sea, uno no puede frente a sanciones poner 

rigideces; es decir, hay que dejar que la 

economía fluya, que los mercados fluyan, que 

los sistemas de pagos se desarrollen, y que 

los ciudadanos encuentren alternativas y vías 

de solución. 
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De hecho, no es una buena acción pasar a controlar 

los mercados; es todo lo contrario, en un 

marco de más flexibilidad, entonces permite 

que aquellos canales de comercio que fueron 

cerrados encuentren sus rutas, especialmente 

aquellas que son de orden privado, porque la 

Economía hoy descentralizada funciona muy bien. 

 

Entonces, lo que se puede hacer desde el punto de 

Gobierno es la promoción de tratados de 

Acuerdos Comerciales, para que entonces la 

Economía busque su cauce. 
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Periodista Semión Sénderov 

 

¿Cuál es la relación del Banco Central de Nicaragua 

con Organismo Internacionales, por ejemplo, 

como el Fondo Monetario Internacional? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, Nicaragua firmó el Acuerdo del FMI y 

forma parte del Organismo en lo que corresponde al 

capital accionario que posee en dicha Institución. 

Por lo tanto, tenemos la responsabilidad y el 

Derecho también que se adquiere por ser miembro 

del Fondo, de solicitar acceso a su finan-

ciamiento, pero también de tener comunicación 

con ellos. 



19 

Nosotros tenemos una comunicación fluida con 

el Fondo Monetario Internacional en materia 

económica para que se realicen sus respectivas 

evaluaciones. De hecho, la última Evaluación 

que ellos realizaron fue positiva de la 

economía del país, y el intercambio de información 

es parte de esa relación. 

 

Por supuesto, que el FMI como Institución 

tiene un importante rol a nivel mundial como 

estabilizador; hay sus situaciones en que a 

veces esa función no se cumple a cabalidad. 

Pero, sí es una importante opinión que al menos 

en el caso de Nicaragua es bastante representativa 

y es escuchada por los inversionistas; entonces, 
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tratamos de mantener esa reputación que hemos 

tenido y que hemos logrado a base de esfuerzo 

propio. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Es importante que usted ahora divide los casos de 

los casos, por así decirlo, porque el FMI en 

concreto ha sido bastante criticado, por 

ejemplo, a veces por politización es una 

opinión; a veces por ahogar prácticamente a 

otras naciones con sus ayudas, pero también 

con imposiciones de sus Políticas Financieras. 

¿Según su opinión, este tipo de Organismo podría 

abstenerse por completo de la Política? 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Es un poco complicado pensar que una Institución 

Internacional va a estar totalmente aislada 

de todo, ¿verdad? Es difícil, pero es lo 

ideal, porque en el Convenio Constitutivo de 

dicho Organismo, lo que firmó fueron Acuerdos 

Económicos, no Acuerdos Políticos. 

 

De hecho, el diseño del mundo fue así, es las 

Naciones Unidas, el Órgano Político y el FMI 

y el Banco Mundial son brazos financieros que 

deberían apoyar a todos los países por igual.  

 

Eso es algo que nosotros hemos hablado de manera 

franca con el Fondo Monetario Internacional, 
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y les hemos pedido, y solicitado que el diálogo 

sea de orden económico, de naturaleza económica. 

 

Porque en el orden económico nos entendemos 

muy bien; es decir, ellos piden, por ejemplo, 

estabilidad económica; bueno, vamos a tener 

estabilidad económica; estabilidad financiera, 

estabilidad bancaria, bueno, vamos a proveer 

estabilidad bancaria, estabilidad financiera. 

 

Incluso, el slogan bien fundado en el FMI de 

consolidación fiscal que es superávit fiscal; 

entonces, nosotros decimos, perfecto, vamos a 

tener y coincidimos en que un país necesita 

de consolidación fiscal y superávit fiscal. 



23 

En eso coincidimos. Pero si ya nos vamos al 

orden político creo que ellos no tienen la 

expertís para hablar de esos temas. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Tengo entendido que el Banco Central también 

juega un papel muy importante para ayudar al 

desarrollo de las Zonas Rurales, zonas de difícil 

acceso. ¿Cuáles son las Estrategias que precisamente 

está tomando su Institución? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, el Banco Central ha venido promoviendo 

los Sistemas de Pagos, la incursión en las 
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tecnologías financieras, en los pagos minoristas; 

de hecho, tenemos planes de desarrollo que 

hemos venido platicando con el Sistema Financiero 

para poder expandir estos servicios hasta los 

usuarios de servicios, a la mayor cantidad 

posible. 

 

De hecho, tenemos un terreno virgen, porque 

en Nicaragua, el grado de profundidad financiera 

aún es bajo comparado con otros países. Es 

decir, tenemos alrededor de un 22% de la 

población con acceso a servicios financieros 

y el resto no lo tiene. Entonces, para nosotros es 

un tema estratégico poder proveer servicios 

financieros, eso lo hemos planteado muy bien 
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a las instituciones financieras y ya estamos 

en desarrollo. 

 

Los bancos en este momento están haciendo diseños 

de servicios de pago, servicios de transferencia, 

y nosotros vamos a hacer una labor propia 

desde el Banco Central, para poder proveer 

este acceso a toda la población, en la medida 

de lo posible. 

 

Además, hemos tenido ya un grado de profundidad 

de Telefonía Celular del 80%; si lo vemos 

matemáticamente, el 80% de acceso a telefonía 

celular, un 20% de acceso a servicios 

financieros, entonces estamos hablando de  



26 

 

un 60% de la población que podría acceder a 

los servicios financieros a través de la tecnología 

celular. 

 

Todos estamos haciendo ese esfuerzo y esperaríamos 

que, con ellos, y además de otros indicado-

res, por ejemplo, el acceso a la Energía en 

Nicaragua es fantástico.  

 

Tenemos un acceso de alrededor de un 90% de 

acceso a energía eléctrica, y eso, combinado 

con la telefonía celular es prometedor ese 

campo. Creo que en los próximos años vamos a 

ver profundización en Nicaragua en ese sentido. 



27 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Me imagino que ahora también la atención puede 

desviarse un poco, porque si vemos, por ejemplo, 

las noticias de los últimos días, los con-

flictos globales, hablamos por ejemplo del 

conflicto que se desató entre Irán e Israel, 

esto podría realmente afectar al mundo económico. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Efectivamente, un conflicto de esa naturaleza 

y de esa escala puede llegar a tener consecuencias; 

sin embargo, los países necesitamos seguir 
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teniendo comunicación y medios de pago. 

Independientemente, de lo que pueda ocurrir 

en el resto del mundo, no impide que, con 

nuestro propio esfuerzo y recursos, tengamos 

que continuar con ese desarrollo. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Pero es que, las consecuencias podrían llegar 

hasta América Latina. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

De acuerdo, pero a la larga también, a lo interno 

como país, como Nación, nosotros necesitamos  
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seguir desarrollando los servicios financieros, 

de todas maneras. O sea, es algo que no vamos 

a detenernos por los conflictos mundiales. 

 

Ya le puse los números, estamos hablando la 

posibilidad que un 60% de la población tenga 

acceso a los servicios financieros a través 

de los Medios electrónicos, no podemos renunciar a 

eso, independientemente de lo que pase. 

 

La verdad es que yo estoy hablando, en este 

sentido, de la economía interna, no de la 

economía hacia afuera; entonces, en ese sentido, 

vamos a seguir trabajando. 
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En cuanto a las transacciones y pagos, por 

supuesto, que los pagos internacionales van a 

ser más complicados frente a un evento de esa 

naturaleza, porque todos estos temas de las 

sanciones y las amenazas de acciones unilaterales, 

por supuesto que nos deja y nos puede generar 

un freno. 

 

Pero, hemos visto que frente a estas dificultades 

hay que innovar, hay que pensar en cosas al-

ternativas, y a nosotros nos ha funcionado. 

De los diferentes eventos negativos que hemos 

recibido como economía, nosotros hemos tratado de 

buscar las ventajas, y sacar nuestra fortaleza 

para poder seguir adelante. 
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Periodista Semión Sénderov 

 

Hablando de las amenazas, porque usted ya 

mencionó algunas en su opinión, ¿en general, 

¿cuáles son las amenazas de América Latina? 

 

Palabras de Ovidio Reyes   

 

En este momento creo que las dos más generales 

tienen que ver con los temas comerciales, los 

temas de Imprevisibilidad que hay ahora de 

tarifas comerciales estables, ese es un tema 

que preocupa a todos.  
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De hecho, en las últimas reuniones que hemos 

tenido con Presidentes de Bancos Centrales, 

ese es el tema que está en conversación. Incluso, 

en las pláticas con el Fondo Monetario Internacional 

nuestro ese el tema. 

 

El tema comercial es un tema relevante, y el 

otro es el tema migratorio; en el caso nuestro, 

de Centroamérica, es un gran receptor de remesas 

familiares, el flujo de divisas de todos los 

ciudadanos que residen en Estados Unidos y 

que reciben plata de parte de sus familiares, 

y es una preocupación también, de que puede pasar. 
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En la última legislación que se propuso allá 

en Estados Unidos, hay un impuesto del 3.5% a 

todas las remesas. Son dos temas al menos en 

el caso de nuestra Región, Centroamérica, incluso 

México son temas relevantes que es necesario 

atender, son los principales riesgos. 

 

El principal riesgo que nosotros vemos, en el 

caso de nuestros países, vienen del contexto 

internacional, más que del contexto interno. 

Porque América Latina ha avanzado mucho en la 

estabilización económica; hay países que tienen 

sus particularidades, pero después de muchos 

años de inestabilidad, América Latina está en 

un buen contexto de estabilidad. 
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Entonces, cualquier cosa que perturbe, por 

ejemplo, estos conflictos, y que perturben el 

comercio internacional, es un tema de preocupación 

legítima de nuestro país.   

 

Periodista Semión Sénderov  

 

Usted que ha podido estar presente en el Foro 

Económico Internacional de San Petersburgo, 

cómo valora los resultados de este evento, si 

se ha podido llegar a una especie de acuerdos, 

porque ya hemos lo visto en numerosas reuniones 

precisamente con los Representantes latinoa-

mericanos. 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Yo creo que todos estos espacios son importantes 

de lo que hablábamos, de buscar alternativas 

para nuestros países, y vemos que también hay 

mucho interés de parte de inversionistas 

nacionales de Rusia en este evento, pero 

también del resto del mundo, entiendo que hay 

140 países participando acá. 

 

Al menos en el caso nuestro hemos hecho una 

agenda importante, y se han alcanzado 

acuerdos en diferentes áreas de trabajo, sobre 

todo, en el área de Salud, en el área de Educación, 

se viene trabajando para poder tener ese espacio 

que andamos buscando. 
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Yo creo que también es una oportunidad por 

supuesto para Rusia, para mostrar su músculo 

económico, porque tiene una economía bastante 

pujante en el sentido que ha logrado superar 

todos los obstáculos y está avanzando. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Y es el país más sancionado del mundo. 

 

Palabras de Ovidio Reyes  

 

Por lo mismo, hay que aprender de esa experiencia, 

porque realmente naciones como las nuestras, 

tienen todas estas amenazas, y es importante 

saber cómo se administran, conocer de su política, 
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conocer el espíritu empresarial para poder 

replicar estas acciones en países como el 

nuestro y poder seguir cosechando éxitos del 

desarrollo económico. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Cuando se habla de alternativas siempre se 

hace una especial atención al BRICs, y de hecho 

en el Foro se habla mucho. ¿Cómo valora este 

instrumento ahora? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Yo creo que es un excelente instrumento multilateral, 

hay una voluntad política de parte de los 
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países que conforman el BRICs, de desarrollar 

un esquema comercial nuevo. Eso es bienvenido, 

nosotros ahí vemos una oportunidad, porque, 

además, se menciona de una plataforma de pago 

alternativa a las ya existentes, y si creemos 

en el mundo competitivo, entre más ofertas 

haya de Sistemas de Pagos, y entre más ofertas 

haya de Acuerdos Comerciales, hay más competencia, 

debería ser mejor. 

 

Por lo tanto, es una oportunidad para muchos 

países; de hecho, un país fundador de América 

Latina el BRICs, que los países latinoamericanos 

también podamos participar en dicha Organización 

para poder tener los beneficios, no solamente 
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de los sistemas de pago y del comercio, sino 

también, del financiamiento que podría provenir 

del nuevo Banco de Desarrollo que está impulsando 

el BRICs. 

 

Entonces, es una iniciativa de Naciones Emergentes 

bien sólida con economías grandes, con mucho 

comercio, mucha población, en la cual creo de 

que Nicaragua está interesada para formar 

parte de, porque tenemos las condiciones y 

los requisitos que ahí se piden para participar 

en el mismo. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Desde Estados Unidos incluso a veces hacen 

amenazas, se lanzan estos comentarios de que 
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no quieren que otros participen en el BRICs. 

¿Se sientan de verdad amenazados? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Son muchos, en términos de la economía, un 

alto porcentaje de la economía, y algo que 

hemos aprendido es que, la competencia es 

buena, pero mientras tanto no me afecte a mí, 

y eso no es bueno. Entonces, a veces hay 

reacciones que digo yo, exageradas. 

 

A veces a la competencia creo que no hay que 

temerle; al contrario, hay que tratarla bien, 

uno no debería sentir estorbo porque al lado 
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se le pone un cliente y junto con él, podemos 

brindar servicio, porque de todas maneras el 

mundo va creciendo y hay nuevos clientes. 

 

Entonces, un miembro más en el grupo de oferentes, 

no le va a hacer daño, todo lo contrario, lo 

va a obligar a uno ser mejor. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

¿Entonces, usted podría decir que ahora mismo 

se está formando un nuevo Orden Mundial? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Por supuesto que se está formando, porque 

cuando hay acciones que tratan de impedir el 
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desarrollo económico, uno tiene que buscar 

nuevas Alianzas, nuevos métodos, y nuevas 

formas de hacer las cosas; entonces es inevitable 

que eso ocurra. 

 

Periodista Semión Sénderov 

 

Muchísimas gracias por su tiempo y por esta 

Entrevista. Ha sido todo, gracias por su 

atención y hasta la próxima. 

 


